## Antrag vom 04.07.2023

Eingang bei L/OB:

Datum: Uhrzeit:

Eingang bei 10-2.1:

Datum: Uhrzeit:

## **Antrag**

Stadträtinnen/Stadträte - Fraktion

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN-Gemeinderatsfraktion

Betreff

Stelle einer Fahrradbotschafterin oder eines Fahrradbotschafters schaffen

Den Personalwechsel bei der Stelle der Radbeauftragten sehen wir als Möglichkeit, über eine zeitgemäße Rolle und Arbeit einer oder eines Fahrradbeauftragten nachzudenken. Die/Der Fahrradbeauftragte ist die Schnittstelle zwischen Politik, Verwaltung und Bevölkerung und hat damit auch die Funktion einer Botschafterin für den Radverkehr. Deshalb wäre eine Änderung der Funktion und eine Umbenennung in Fahrradbotschafter oder Fahrradbotschafterin sicher sinnvoll.

In dieser Funktion ist sie/er die Ansprechperson für die Bevölkerung, die Politik und die Verwaltung. Sie/Er hält Kontakt mit den Radverbänden, Alltagsradler\*innen, Radsportvereinen und anderen Gruppen, organisiert Treffen, Arbeitskreise und verkehrspolitische Ausfahrten und ist das Gesicht des Stadtradelns und anderer städtischer Veranstaltungen zur Förderung des Radfahrens. Sie/Er ist zweitens Ansprechperson für den Gemeinderat und die Bezirksbeiräte und koordiniert drittens die Beschlüsse des Gemeinderats zum Radverkehr in der Verwaltung.

Wir glauben, dass es außerdem sinnvoll ist, wenn die/der Fahrradbotschafter\*in in den drei an der Radinfrastruktur beteiligten Ämtern eng eingebunden ist. Die/Der Fahrradbotschafter\*in soll – angelehnt an die IBA-Beauftragte – innerhalb der Verwaltung außerdem eine Position haben, die es ihr/ihm erlaubt, in Planungs- und Umsetzungsprozessen koordinierend zu handeln.

## Wir beantragen deshalb:

- 1. Die Verwaltung stellt dar, wie die/der Fahrradbeauftragte bisher innerhalb der Verwaltung gearbeitet hat und welche Aufgaben sie/er wahrgenommen hat.
- 2. Die Verwaltung macht einen Vorschlag, wie die Arbeit der/des Fahrradbotschafterin/s so aufgestellt werden kann, dass sie/er einerseits als Botschafter\*in in der Bevölkerung und den politischen Gremien präsent ist und andererseits verwaltungsintern wirkungsvoll den Radverkehr befördern kann.

Gez.

Dr. Christine Lehmann

B'90/DIE GRÜNEN-Gemeinderatsfraktion Andreas Winter

Cliration de Auto J. R. B. Peter hoff

Fraktionsvorsitzender B'90/DIE GRÜNEN-Gemeinderatsfraktion Björn Peterhoff

B'90/DIE GRÜNEN-Gemeinderatsfraktion